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5 奥野　嘉己 議員 ・・・・ 7
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16 野村　博雄 議員 ・・・・ 22
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令和5年9月彦根市議会定例会

発言通告項目（個人質問）

一問一答制

時間制限　：　質問のみで30分以内





１／Ｉ

個人質問

　

質問順位１

　

Ｉ

　

１質問者氏名１２ｏ番 林 利幸 議員
大１中１細 質

　　

問

　　

要

　　

旨

　　　　　　　　

メモ

　

　

　　

　

　

１ １

　　　　

令和５年度予算の執行状況・取組み状況について

　　

１（１）１

　　

営業戦略経費について

　

１

　

１

　　　

１① 取組み状況は

　　　

１② これまでの成果は

　　　

１③ 今後の展望は

　　　　

‐

　　

まち・ひと・しごと移住推進事業について

　　

１（２）１

　

ｌ

　　

ｉ

　　　　

１① 地域おこし協力隊の活動状況は

　　　　

１②

　

住宅取得費補助金の交付状況は

　　　　

１③ 移住支援金の交付状況は

　　　　

１④

　

定住人口の増加につながっているか

　　　　

１

　　

ふるさと彦根応援寄附事業について

　　

ｉ（３）１

　

１

　

１

　　　　

１① ふるさと納税の現状は

　　　　

１②

　

人気のある返礼品は

　　　　

１③

　

新たな返礼品の状況は

　　　　

１④ ふるさと納税額の見通しは

　

２ １

　　　　

令和６年度予算について

　　

１（１）１

　　

令和６年度予算編成にあたって

　　

１・ １

　　　

１．①

　

編成方針は

　　　

１②

　

査定方式は

　　　

１③ 最重要施策は

　　　　

１④

　

新たに考えている事業はあるか

　　　　

１⑤

　

財政健全化に向けた具体的な取り組みは

３１

　

‐

　　

公有財産の有効活用に向けて

　　

１（１）１

　　

荒神山自然の家の有効活用に向けて

　

　

　　

　 　

　　　

１①

　

利用実績は

　　　

１②

　

年間の運営経費は

　　　

１③

　

利益は出ているのか

　　　

１④ 課題は

　　　　

１⑤

　

有効に活用できているか

　　　　

１⑥

　

民間事業者のノウハウを導入してはどうか
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個人質問 質問順位１

　

２

　

１質問者氏名１９番 伊藤 容子

　

議員

大 中 細 質

　　

問

　　

要

　　

旨 メモ

一

①

　　　　　　　

⑦

　　　　　

◎

①

　

②

　

③

　　　

①

　

②

　　　

①

　

②

　

③

　

④

　

⑤

財政状況について

財政状況について

財政状況は

実質公債費比率が夕張に次いで２位になるとの意味は

基金残高の今後は

過去の彦根の厳しい財政状況について

当時の彦根市の取組は

現在でも継続する取組は

財政健全化への本市の取組について

抜本的な取組が必要では

公共施設の合築、統廃合への取組は

人件費の削減への取組は

議会は定数や歳費の検討を始めようとしているが市長の報酬削減は

このような状況での職員増は逆行した動きでは

２

（１）

（２）

（３）

（４）

①

　

②

　

③

　　　

①

　

②

　

③

　　　

①

　

②

　

③

　　　

①

　

②

　

③

　

④

　

⑤

　

⑥

現在のごみ処理施設の状況について

ごみ処理施設について

日本で稼働するごみ処理施設で一番古い施設か

現在のごみ処理施設の状況は

ごみ処理施設の課題は

ＲＩＩ年度までの長寿命化について

これまでの長寿命化計画は

これまでに要した費用は

長寿命化計画以前の改修費用は

ＲＩＩ年度までフル稼働できる状況のために

今後必要となる修繕は

新たに必要になる費用は

ＲＩＩ年度以降の長寿命化計画は

ごみ処理の外部委託について

外部委託の詳細は

これまでに要した費用は

外部搬出の輸送に要した費用の詳細は

今後の外部委託に要する費用は

ＲＩＩ年度からもフル稼働する為に要する新たな外部搬出費用は

通年で外部委託した場合の費用は

１／２
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個人質問 質問順位１

　

２

　

１質問者氏名１９番 伊藤

　

容子

　

議員

大 中 細 質

　　

問

　　

要

　　　

旨 メモ

３

（１）

①

　

②

新ごみ処理施設について

財政への影響について

稼働の延伸による財政への影響は

早期の新ごみ処理施設の稼働を望む市民の声は届いているか

２／２

- 3 -



１／２

個人質問 質問順位１

　

３

　

１質問者氏名１２番

　

角井

　

英明

　

議員

大 中 細 質

　　

問

　　

要

　　　

旨 メモ

”

▲、

　　

ノ▼

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

▲、

　　

ノ▼

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

▲、

　　

ノ▼

Ｏ

　　　　　　　　　　　　　　　

Ｑ

　　　　　　　　　　　　

倦

①

　

②

　

③

　

④

　

⑤

　　　

①

　

②

　

③

　

④

　　　

①

　

②

中学校の「働き方改革」について

稲枝中学での部活動地域移行の成果

部活動の地域移行の目的は

いままでの取組と検証結果は

学校の働き方改革に役立っているのか

保護者負担はあるのか

生徒の声は

「剣道部および水泳部」で新たに地域移行を進めることについて

剣道部と水泳部で行われる理由は

剣道部や水泳部のある中学校とそこに所属する生徒の人数は

報償費８万１千円は指導者何人分か

今後の計画は

中学校の「働き方改革」は進んでいるのか

平日の負担は減っているか

「働き方改革」を進めるために必要なことは

２

▲、

　　

′▼

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

▲、

　　

′▼

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

１、

　　

′’

０

　　　　　　　　　　

媛

　　　　　　　　　　

栂

①

　

②

　

③

　　　

①

　

②

　

③

　　　

①

　

②

　

③

熱中症から命を守る

今夏の熱中症の実態

今夏の熱中症の数は

年齢別の数は

熱中症の原因は把握をしているのか

熱中症から身を守るために

熱中症を引き起こす地球沸騰化についての知識が周知されているか

誰もが実行できる計画になっているか

クールシェアできる公共施設があるのか

ヒートアイランド現象を緩和する

ヒートアイランド現象を緩和する対策は

計画的な街路樹整備が必要ではないか

『彦根市地球温暖化対策実行計画』に緩和策として森林の更新があげられ

ているが、実態は
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２／２

個人質問 質問順位キ

　　

３

　

１質問者氏名１２番

　

角井

　

英明

　

議員

大 中 細 質

　　

問

　　

要

　　　

旨 メモ

に

　　　　　　　

６

①

　

②

　　　

①

　

②

　

③

高齢者が地球沸騰化時代を生き抜くことについて

高齢者の家庭のエアコン設置状況は

高齢者のエアコン購入・修理補助が必要ではないか

住居の断熱化について

断熱化をしている住居数

リフオーム事業での断熱化申請数

断熱化への周知徹底を

３

▲、

　　

′

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

．・

　　

′

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

ー、

　

′▼

Ｏ

　　　　

Ｑ

　　　　

倦

①

　　　

①

　　　

①

　

②

　

③

災害時の避難場所について

トイレについて

マンホールトイレの設置計画は

食事について

温かい食事ができる体制は

ベッドについて

段ボールベッドの備蓄は

段ボールベッドが使える協定を結んでいるか

簡易ベッドの備蓄を考えているか

４

（１）

①

　

②

幼稚園の民営化について

平田こども園と金城こども園の運営方式の違いについて

金城こども園の運営を民間に委託する理由は

子ども園に移行予定の城北幼稚園の運営方式は
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個人質問 質問順位１

　

４

　

１質問者氏名１１番 中川

　

睦子

　

議員

大 中 細 質

　　

問

　　　

要

　　　

旨 メモ

ー

（１）

①

　

②

　

③

　

④

　

⑤

　

⑥

　

⑦

　

⑧

番号制度対応事業について

番号制度対応事業とは

現在の申請数と交付数は

出張対応とは

戸別訪問とは

外部委託の詳細は

最終の数値目標はいつまでと考えているのか

今、申請数を増やす根拠はどこにあるのか

市民の不安を医療機関から聞いていないのか（個人病院・市立病院）

市として積極的に取り組むべきではないと思うが、見解は

２

（１）

①

　

②

　

③

　　　

④

　

⑤

　

⑥

高齢化が進む中、誰もが安心して日常を過ごすことができる地域づくりを

高齢者が地域で生き生き暮らせるための支援について

地域包括支援センターは何か所でどの地域を担当しているのか

地域の高齢者支援に対する相談や要望があるか

地域で自主的運営ができるようなアドバイスや支援はどのようなものがある

か

市内宅老所の施設数と推移は

これまで運営されていた宅老所がやめていった原因はどこにあるのか

様々な運営については申請手続きをだれもができるシステムに簡素化すベ

きでは

３

、十

　　　

′ー

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

▲、

　　

′▼

０

　　　　　　　　　　　　　　　

復

①

　

②

　

③

　

④

　

⑤

　　　

①

　

②

　

③

　

④

　

⑤

学校に行きづらい子どもたちの対応について

不登校とされている児童生徒について

今年４月から夏休み前まで、不登校とされた児童生徒は全体でどのくらいか

行きづらい状況の児童生徒に対してはどのような対応をしているのか

保護者からの相談件数はどのくらいあり、その内容は

今年度の相談員・ソーシャルワーカーの配置数は

相談体制を強めることが重要と思うが見解は

地域家庭教育支援事業について

事業内容と目的は

対象校を毎年増やしているが、これまでの取組で検証はされているのか

この事業をすすめているなかでの課題と成果は

現在５校が運営されているが予定の１校が行われていない理由は

今後この事業を続けるために必要な課題は

１／Ｉ
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１月

個人質問 質問順位１

　

５

　

１質問者氏名１２１番 奥野 嘉己

　

議員

大 中 細 質

　　

問

　　

要

　　　

旨 メモ

一

（１）

①

　

②

　

③

　

④

　

⑤

　

⑥

　

⑦

　

⑧

　

⑨

　

⑲

　

⑪

市民にわかりやすい広報について、広報ひこね２０２２年１２月号

　

特集

　

令和

３年度決算を例として

日ごろの「財政が厳しい」コメントを念頭に、財務状況の広報を読む

広報の意図は

収支の状況は

貯金の状況は

借金の状況は

なぜ貯金をするのか

なぜ借金をするのか

イラストが市民に与える誤解は

財政指標は

決算時点での全国地方自治体内での当市の順位は

市長メッセージの意味合いと、広報の意図との整合性は

市長メッセージを冒頭に載せ、その後に決算報告を順次されては如何か

２

（１）

①

　

②

　

③

タブレットのソフトについて

タブレットのソフトについて

ゲームソフトは何種類入っていますか

タイピングソフトの使用にあたっての指導と、使用状況は

ヤフーキッズとヤフーの使い分けルール及び検索制限は

３

（１）

①

　

②

吉田学園のＪＲ稲枝駅西側地区への進出中止について

吉田学園のＪＲ稲枝駅西側地区への進出中止について

進出予定地の農地転用の今後についてのお考えは

市内の別の場所とは

４

（○

①

救急車の有料化について

救急車の有料化について

救急搬送のタクシー代わり使用を抑制し、真に必要とされる方に提供を行う

方法は
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１／Ｉ

個人質問 質問順位１

　

６

　

１質問者氏名１１１番 疋田

　

菜穂子

　

議員

大 中 細 質

　　

問

　　

要

　　　

旨 メモ

ー

ー、

　　

′▼

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

▲、

　　

′▼

Ｏ

　

Ｊ

　　　　　　　　　

α

①

　

②

　　　

①

　

②

　　　

③

　

④

　

⑤

災害等非常時における社会的弱者に対する対応について

人工呼吸器を必要とする疾病の中でも自宅において看護している場合の対

応について

市内における当該件数は

本質問のような事例に対する災害時の対応はどのように想定されているか

本市における日常生活用具給付等事業について

非常用電源の必要性について認識は

県内各自治体で地域生活支援事業、その他の制度を活用し、人工呼吸器用

発電機、蓄電池、人工呼吸器用バッテリーを給付対象としている自治体は

本市において、以上の物品が給付対象でないのはなぜか

給付対象を拡大するネックとなるのは何か

人工呼吸器用発電、蓄電池、人工呼吸器用バッテリーを給付対象とすること

は

２

（１）

（２）

（３）

①

　

②

　

③

　

④

　

⑤

　

⑥

　

⑦

　　　

①

　

②

　

③

　　　

①

　

②

　

③

子宮頭がんの予防、治療について

子宮頭がんとその予防ワクチンであるＨＰＶワクチン接種について

キャッチアップ接種対象者とは

昨年度の個別通知実施状況はどうか

接種率目標は

キャッチアップ対象者接種完了の見込みは

接種率が低調であった際の期間延長措置の有無は

集団接種の予定は

今後の啓発活動の予定は

子宮頭がん検診について

受診率は

人数は

本市の受診率を県内他の市町と比較しての見解は

市立病院婦人科に関して

子宮頭がん検診における要再検査人数は

再検査は市立病院で可能か

市立病院で手術は可能か
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１月

個人質問 質問順位ー

　　

７

　

１質問者氏名１２２番 森野

　

克彦

　

議員

大 中 細 質

　　

問

　　

要

　　

旨 メモ

ー

（１）

（２）

（３）

（４）

①

　

②

　

③

　　　

①

　

②

　

③

　　　

①

　

②

　

③

　

④

　　　

①

　

②

　

③

子育て支援について

放課後児童クラブでの昼食提供の推進について

食事提供の検討を求める通知の内容は

この通知を受けどのような検討をしたか

近い将来、食事提供の実現は可能か

不審者の侵入対策について

彦根市が管理する幼稚園や小中学校のマニュアル作成率は

３段階のチェック体制が明記されていたのはどれくらいか

今後の不審者の侵入対策についての見解は

ラーケーションの日について

この制度についての彦根市の見解は

この制度のメリットについての見解は

この制度のデメリットについての見解は

今後、彦根市での導入の有無についての見解は

中学生の飲酒・喫煙・薬物使用について

彦根市での中学生による飲酒や喫煙や薬物使用の実態は

薬物等の使用の危険性についてどのような教育がされているのか

子どもたちを薬物等から守るために必要な対策は

２

▲、

　　

′

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

．・

　　

′

０

　　　　　　　　　　　　　　　

α

①

　

②

　

③

　

④

　

⑤

　　　

①

　

②

彦根市の今後のイベントと観光について

彦根市の花火大会について

毎年８月に開催されていた彦根花火大会がなかったのはなぜか

別の時期に別の形での類似イベントが開催されるのか

開催の有無や今後の予定等について周知すべきではないか

来年の彦根市の花火大会は開催される予定か

有料観覧席の設置等についての考えは

電動キックボードの導入について

今回の米原駅での取り組みについての見解は

彦根市でも導入の検討をしてみてはどうか

- 9 -



１／２

個人質問 質問順位１

　

８

　

１質問者氏名－１５番 小川

　

吉則

　

議員

大 中 細 質

　　

問

　　

要

　　

旨 メモ

ー

（１）

（２）

（３）

（４）

（５）

（６）

（７）

①

　

②

　

③

　　　

①

　

②

　

③

　

④

　　　

①

　

②

　

③

　　　

①

　

②

　　　

①

　

②

　　　

①

　

②

　　　

①

プロシードアリ－－ナＨＩＫＯＮＥについて

喫煙問題について

施設利用者の喫煙状況は

近隣住民の反応は

敷地内に喫煙ルームを設けるべきでは

駐車場について

現在の駐車可能台数は

今年度中の駐車場整備規模は

大会やイベント等の駐車場確保はどうなっているのか

旧ひこね燦ばれすの図書館整備後の駐車場問題は

まちなか交流棟自習スペースの活用について

今年度の漫画整備数は

来年度以降も漫画の整備が必要では

書籍の管理は

夜間利用について

近隣住民からの苦情は

警察との連携は

障害者利用料について

障害者利用料の減免内容は

障害者の付き添い者の減免は

プロパンガスの使用について

プロパンガスの使用は

災害時の備えにプロパンガスの使用が必要では

地元自治会や関連団体との意見交換について

地元自治会や関連団体との意見交換会は

２

（１）

①

　

②

　

③

　

④

　

⑤

健康の推進について

ひこね元気計画２１（第３次）について

ひこね元気計画２１（第３次）とは

健康推進員とは

健康推進員の単年度人数と累計人数は

ひこね元気計画２１（第３次）の成果と課題は

ひこね元気計画２１（第４次）の目的は

- 10 -



２／２

個人質問 質問順位１

　

８

　

１質問者氏名１１５番 小川

　

吉則

　

議員

大 中 細 質

　　

問

　　

要

　　

旨 メモ

（２）

①

　

②

　

③

健康寿命の延伸について

　　　　　　　

、

彦根市の平均寿命と健康寿命は

健康寿命を延ばすための具体的方策は

地域住民（自治会組織）を巻き込んだ施策が必要では

- 11 -



１／２

個人質問 質問順位１

　　

９

　

１質問者氏名

　

ー６番 小川

　

隆史

　

議員

大 中 細 質

　　

問

　　

要

　　

旨 メモ

ー

（１）

（２）

（３）

（４）

（５）

（６）

（７）

（８）

（９）

①

　

②

　

③

　　　

①

　

②

　

③

　　　

①

　

②

　　　

①

　

②

　　　

①

　

②

　

③

　

④

　

⑤

　　　

①

　　　

②

　　　　　

①

　

②

　　　

①

　　　

①

令和６年度に向けた予算方針について

企画行政について

崩壊の危機にある自治会への支援の考え方は

老人会、子ども会等地域団体への加入促進は

次年度の企画行政部門の主要事業等は

スポーツ行政について

国スポ・障スポに係る人員配置による予算増見込みは

国スポ・障スポのプレイベントの進捗状況は

ｅスポーツへの積極的支援は

総務行政について

令和６年度の歳入見込みは

令和６年度の歳出にかかる方針は

人事行政について

人事異動の考え方は

専門職の異動の考え方は

市民環境行政について

ごみ減量にかかる啓発の具体的施策は

ごみ減量にかかる実践的施策は

生ごみ、勢定ごみの収集の考え方は

学生に対するごみ減量実践の考えは

次年度の市民環境部門の主要事業は

福祉保健行政について

高齢者への福祉サービス提供に対する事業者支援に係る要望と事業評価

は

障がい者への福祉サービス提供に対する事業者支援に係る要望と事業評

価は

観光文化戦略行政について

文化財課業務の委託化の考え方は

次年度の観光文化戦略は

産業行政について

地域経済振興に係る次年度戦略は

建設行政について

自治会管理の道路・河川等の管理困難への支援は

- 12 -



２／２

個人質問

　

質問順位１

　

９

　

１質問者氏名ｉ曙 小川 隆史 議員
大１ 一 細 質

　　

問

　　

要

　　

旨

　　　　　　　　

メモ

　　

ー（１０）－

　　

都市政策行政について

　　　　

ｉ ①

　

人口増に向けての空き家対策の具体的対策は

　　　　

１②

　

空き家バンク等を活用した対策は

　　　　

１ ③ 許認可行政のマニュアル化と可視化の考え方は

　　　　

１ ④ 次年度の都市政策行政の主要事業は

　　

・

　　

’ 教育行政について

　　

１（１１）１

　　　　

１①

　

不登校・虐待・いじめに対する対応教職員支援の委託の考え方は

　　　　

１② 荒神山自然の家の管理方針は

　　　　

１ ③ 次年度の教育行政部門の主要事業は

　　　　

．
図書館行政について

　　

１（１２）１

　　　　

１①

　

旧燦ばれすの図書館化の進捗状況は

- 13 -



１／Ｉ

個人質問 質問順位１

　

１０

　

１質問者氏名１４番

　

堀ロ

　

達也

　

議員

大 中 細 質

　　

問

　　

要

　　　

旨 メモ

「

Ｏ

　　　　　　　　　　　　

Ｑ

①

　

②

　

③

　

④

　　　

①

　

②

　

③

　

④

こどもまんなかの政策について

こども基本法について

概要は

目的は

こども計画策定の詳細は

どのような施策を行うのか

こどもまんなか応援サポーターについて

こどもまんなか宣言とは

こどもまんなか応援サポーターの活動は

県内他市町および他団体での取り組み状況は

重点施策や取り組みは

２

（１）

①

　

②

　

③

　

④

　

⑤

　

⑥

　

⑦

　

⑧

　

⑨

　

⑲

　

⑪

稲枝駅西側開発について

専門職大学の設置について

隣接市道の文化財調査の詳細は

候補地の今後の文化財調査の詳細は

開設時期、候補地への影響は

吉田学園の見解は

事前の懸念事項への想定は

市の考え、方針は

別の候補地など代案の詳細は

基本合意書などに変更はあるのか

地元住民や関係団体への丁寧な説明は

候補地周辺の市街化編入への影響は

今後想定される懸念事項への対応は
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個人質問 質問順位１

　

１１

　

１質問者氏名 １１２番 和田

　

－繁

　

議員

大 中 細 質

　　

問

　　

要

　　　

旨 メモ

ー

（１）

①

　

②

　

③

　

④

　

⑤

　

⑥

　

⑦

夢京橋あかり館の業態転換について

夢京橋あかり館の業態転換について

今回の業態転換の目的は

株式会社夢京橋、夢京橋商店街にはいつ伝えたのか

なぜこのタイミングなのか

株式会社夢京橋の運営は今後どうなるのか

サウンディング型市場調査によるメリットとは

市が考えるターゲットとなる利用者とは

どのような効果を期待しているか

２

▲、

　　

′▼

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

▲、

　　

′▼

０

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

塑

①

　

②

　

③

　

④

　

⑤

　

⑥

　

⑦

　

⑧

　　　

①

　

②

　

③

　

④

　

⑤

彦根城内の環境整備事業について

彦根城内の樹木ならびに石垣の整備について

現在の樹木伐採の進捗状況は

彦根城の樹木整備計画は今も継続されているのか

今後の樹木整備計画は

鐘の丸廓の樹木は伐採すべきでは

樹木伐採による世界遺産登録に及ぼす影響は

内堀の梅林（米蔵壇）側の崩壊している石垣の状態は

整備する予定はあるのか

石垣を覆う除草作業の進捗は

お客様への気配りとおもてなしについて

おむつの交換場所設置の進捗は

今後の設置計画の予定は

西の丸トイレを改修し設置する必要があると思いますが見解を

天守前の売店がなくなった理由は

飲み物の自販機設置は必要では

３

（１）

①

　

②

　

③

　

④

　

⑤

ひこにやんの活用について

ひこにやんの活用について

特別派遣の目的は

特別派遣による期待とは

市長就任以来行ったひこにやん（イラスト含）の活用拡大策とは

どのような効果が生まれているのか

今後エンターテインメント関連等のコラボも増えていくのか

１月

- 15 -



個人質問 質問順位１

　

１２

　

１質問者氏名１１０番

　

黒濠

　

茂樹 議員

大 中 細 質

　　

問

　　

要

　　

旨 メモ

ー

（１）

（２）

①

　

②

　

③

　

④

　

⑤

　

⑥

　　　

①

　

②

　

③

　

④

　

⑤

　

⑥

　

⑦

　

⑧

　

⑨

新型コロナウイルス感染症対応について

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

．

現状について

病原性が何か変化しているのか

対策本部廃止後はどこの部署がどのような体制で対応、対策を行うのか

所管部署での対応の内容は

５類移行後、市内患者の月ごとの発生傾向は

移行前と比べ８月末時点で何倍程度になっているのか

今後の発生傾向の予想は

今後の対応等について

９月以降のワクチン接種はどのようになるのか

医療費負担への支援は

小中学校での感染対策に関する考え方や具体的な対応策は

彦根市立病院での感染対策に関する考え方や具体的な対応策は

新たな感染拡大への彦根市立病院としての医療体制の準備は

５類移行後テレワーク体制はどのようになっているのか

季節性インフルエンザとの対応の違いは

新型コロナウイルス感染症包括支援交付金にどう対応しているのか

１０月以降の交付金等による支援についての情報把握は

２

０

　　　　　　　　　　　　

塑

①

　

②

　

③

　

④

　　　

①

　　　

②

　

③

　

④

　

⑤

　

⑥

異常高温への対応について

暑さ対策について

新学期開始後の児童生徒への暑さ対策は

放課後児童クラブにおける子どもたちへの暑さ対策は

観光客に対する暑さ対策を何か実施しているのか

職員に対する暑さ対策は

熱中症対策について

夏季休業期間中、市内の児童生徒が熱中症の疑いで搬送された事案はな

かつたか

小中学校での熱中症対策は

救急搬送での特徴は

搬送された人の症状は

小中学校体育館へ空調設備設置の考えは

「熱中症特別警戒情報」への対応準備の状況は

１／２
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個人質問 質問順位１

　

１２

　

１質問者氏名１１０番

　

黒淫

　

茂樹 議員

大 中 細 質

　　

問

　　

要

　　

旨 メモ

３

（１）

①

　

②

　

③

　

④

　

⑤

　

⑥

防災ラジオ導入について

　　　　　　　

“

防災ラジオ導入について

防災ラジオ導入に向け何を調査研究されたのか

防災ラジオの有効性は

防災ラジオ導入自治体の現状は

防災ラジオ１台当りの値段は

防災ラジオ導入済み自治体のラジオ頒布方法は

計画的に防災ラジオを有償頒布することへの見解は

２／２
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１／２

個人質問 質問順位１

　

１３

　

１質問者氏名１１８番 中野

　

正剛

　

議員

大 中 細 質

　　

問

　　

要

　　　

旨 メモ

ー

（“

①

　

②

　

③

　

④

幼児が気兼ねなく入れる彦根市の図書館に

彦根市でも「ひよこタイム」のような時間を設定しては

彦根市立図書館の平日午前中の利用者数は

彦根市立図書館の平日午前中の利用者層は

幼児に図書館の環境を体験させることは大事ではないか

彦根市立図書館でも「ひよこタイム」のような時間を設定しては

２

（○

①

　

②

　

③

　

④

彦根市職員のカスタマーハラスメント対策について

彦根市職員のカスタマーハラスメント対策について

彦根市でのＩＣレコーダー配置の効果はどうか

彦根市でも名札がもたらしたカスタマーハラスメントはあるのか

彦根市の職員がつけている名札にルールはあるのか

彦根市でも名字のみのひらがな表記の名札にしては

３

（１）

①

　　　

②

　　　

③

軟骨伝導イヤホンを彦根市ライフサービス課の窓口に設置しては

軟骨伝導イヤホンを彦根市ライフサービス課の窓口に設置しては

ライフサービス課窓口での耳の聞こえにくい高齢者との対応はどうしている

のか

耳の聞こえにくい高齢者と大声で話さなければならない場合、個人情報が周

囲に聞かれることへの配慮はしているのか

軟骨伝導イヤホンを彦根市のライフサービス課の窓口に設置しては

４

（１）

①

　

②

　

③

　

④

　　　

⑤

オンライン学習で不登校の子どもへの支援を

オンライン学習で不登校の子どもへの支援を

学校やフリースクールなどの支援を受けていない不登校児童生徒数は

オンライン学習の効果は

メタバースでの登校には取組んでいないのか

学校やフリースクールなどの支援を受けていない不登校児童へのアウトリー

チはしているのか

彦根市では今後、オンライン学習での不登校対策にどう取組むのか
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２／２

個人質問 質問順位１

　

１３

　

１質問者氏名１１８番 中野

　

正剛

　

議員

大 中 細 質

　　

問

　　

要

　　　

旨 メモ

５

（１）

①

　

②

　

③

　

④

　

⑤

彦根市の日本語教育の現状は

彦根市の日本語教育の現状は

今後、彦根市で暮らす外国人の数の推移は

本市の小中学校に在籍する外国人児童・生徒の日本語教育は

彦根市の日本語教育の実態は

彦根市の日本語教育は他市と比べて進んでいるのか

日本語教育機関認定法により彦根市の動きはどう変わるのか
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１月

個人質問 質問順位ー

　

１４

　

１質問者氏名１７番

　

辻

　

真理子

　

議員

大 中 細 質

　　

問

　　

要

　　　

旨 メモ

ー

▲、

　　

′▼

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

、、

　　

′′

Ｏ

　　　　　　　　　　

Ｑ

①

　

②

　

③

　　　

①

　　　

②

湖北保健医療圏の３病院の経営一体化の湖東保健医療圏への影響につい

て

彦根市に伝えられている情報について

経営一体化を急ぐ理由は

経営一体化の問題点は

２０２４年４月の医師の働き方改革と関係があるのか

彦根市立病院への影響について

長浜市の病院経営一体化の検討の中で、彦根市の救急医療に影響がある

のか

小児救急医療への影響は

２

（１）

①

　

②

　

③

　

④

　

⑤

　

⑥

　

⑦

彦根市立病院の医師の働き方改革について

彦根市立病院の医師の働き方改革について

医師の働き方改革が取り上げられた大きな問題点は何か

勤務医の時間外労働の上限は年間何時間か

勤務医の時間外労働を記録するためのタイムレコーダーはあるのか

「自己研鎖」とはどのような業務を言うのか

彦根市立病院では、「自己研鎖」をどのように判断しているのか

非常勤医師についての調整は進んでいるのか

地方病院の医師不足は新医師臨床研修制度と医師の働き方改革に起因す

るのではないか
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１／Ｉ

個人質問 質問順位１

　

１５

　

１質問者氏名１３番

　

八橋

　

龍二

　

議員

大 中 細 質

　　

問

　　

要

　　　

旨 メモ

ー

（１）

（２）

①

　

②

　

③

　

④

　

⑤

　　　

①

　　　

②

　

③

　

④

　

⑤

彦根城について

彦根城の世界文化遺産登録について

世界文化遺産登録の現在の進捗状況は

延期された理由は

延期期間中に市ができることは

世界文化遺産登録された場合の観光客数の見込みは

世界文化遺産登録された場合の経済効果は

彦根城や彦根城周辺のバリアフリー化、ユニバーサルデザイン化について

彦根城または彦根城周辺はバリアフリー化、ユニバーサルデザイン化

しているのか

彦根城周辺のトイレの整備状況は

彦根城またはその周辺のゴミ問題の対策は

彦根城周辺の駐車場の整備状況は

今後のバリアフリー化、ユニバーサルデザイン化に向けて市からのサポート

は
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１／２

個人質問 質問順位－

　

１６

　

１質問者氏名１２４番 野村 博雄 議員

大 中 細 質

　　

問

　　

要

　　　

旨 メモ

ー

Ｏ

　　　　　　　　　

Ｑ

①

　

②

　

③

　　　

①

地域貢献プロジェクトについて

中学生地域貢献プロジェクトについて

理事者の評価は

担当する教職員の配置や育成は図れているか

参加率向上への今後の更なる取組は

小学生の地域貢献プロジェクトについて

小学生の高学年でも地域貢献プロジェクトを行っては

２

、十

　　

十′▼

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

▲、

　　

′▼

Ｏ

　　　　

Ｑ

①

　　　

①

小中学校でのＳＮＳに関する教育について

　　　　　　　

ｒ

児童生徒への教育について

現状と今後の更なる取組は

保護者への啓発について

現状と今後の更なる取組は

３

▲、

　　

′

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

▲、

　　

′

０

　　　　　　　

α

①

　

②

　　　

①

本市へのＪリーグ誘致について

Ｊリーグ誘致までに本市が要する費用や様々な負担について

人件費等も含めこれまでに要した費用や様々な負担は

人件費等も含め今後の費用や様々な負担の見込みは

Ｊリーグ誘致後本市が要する費用や様々な負担について

人件費等も含め費用や様々な負担の見込みは

４

Ｏ

　　　　

Ｑ

　　　　

燈

　　　　

に

①

　　　

①

　　　

①

　　　

①

　　　

②

　　　

③

吉田学園による本市への専門職大学開校計画について

　　　　　　　　　　　　　

・

吉田学園と本市との口頭も含む約束について

本市は吉田学園にどのような利益供与や便宜をはかる約束なのか

開校までの本市の負担見込みについて

金額にすると最大でどれ位の負担になる可能性があるのか

開校後の本市の負担見込みについて

金額にすると最大でどれ位の負担が生ずる可能性があるのか

長期的な経営の安定は見込めているのか

少子化が急激に進む中、本計画校の長期的な経営の安定は見込めている

の か

　　　　　　　　　　　　

，

トレンドの変化の激しい今日、本計画校の長期的な経営の安定は見込めて

いるのか

人口が集中する地域の大学等に学生が集まる傾向がある中、本計画校の

長期的な経営の安定は見込めているのか

- 22 -



２／２

個人質問 質問順位１

　

１６

　

１質問者氏名１２４番 野村 博雄 議員

大 中 細 質

　　

問

　　

要

　　　

旨 メモ

（５）

①

　

②

建設地について

当初からの予定地であるＪＲ稲枝駅西側地区で進めていくのか

万が一遺構の関係等で現予定地が難しい場合、これまでに市と関係のある

土地を検討すべきでは
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１／２

個人質問 質問順位１

　

１７

　

１質問者氏名１１９番 馬場

　

和子

　

議員

大 中 細 質

　　

問

　　

要

　　　

旨 メモ

ー

（１）

（２）

（３）

（４）

①

　

②

　

③

　

④

　　　

①

　

②

　

③

　

④

　

⑤

　

⑥

　　　

①

　

②

　

③

　

④

　

⑤

　

⑥

　

⑦

　

⑧

　　　

①

　

②

　

③

　

④

市民の安心と安全のために

気象の変化への対応と対策について

近年の気象の変化の顕著な特徴は

個別の変化への対策と対応は

ハザードマップの浸水深を判りやすい色分けにしては

内水氾濫の可能性を示しては

減災のための対応と対策について

南海トラフ巨大地震への対策は

防災訓練の有益性への見解は

自助・共助（近助）・公助の役割は

屋外放送設備は暴風雨時に機能するのか

災害弱者のための対策を講じる必要性への見解は

ハザードマップの更新は

熱中症への対応と対策について

熱中症リスクの市独自の周知は

熱中症による救急搬送の実態と変化は

救急車の適正利用への啓発は

学校現場での対応・対策は

公共施設の開放などの考えは

水分補給スポット設置の考えは

自治会等が実施する一斉河川清掃等が集中する背景は

清掃センターの受け入れの柔軟な対応を望む声への対応は

水の事故防止のための対応と対策について

学校現場での水泳授業の現状は

民間施設活用のメリットは

長浜の事案を受けての彦根市の対応と対策は

水の事故を防ぐための手立ては
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２／２

個人質問

　

質問順位１

　

Ｉ７

　

１質問者氏名１１９番 馬場 和子 議員
大１中１ 細 質

　　

問

　　

要

　　

旨

　　　　　　　　　

メモ

　　

‘

　　

・

　　

誰もに優しい彦根市であるために

　　

１（５）１

　

１

　

１

　　　　

１ ① バリアフリー化の現状は

　　　　

１ ②

　

県立盲学校周辺の点字ブロックの現状は

　　　　

１③

　

ハード面でのバリアフリー化推進の方向性は

　　　　

１ ④

　

障スポに向けてボランティア養成の状況は

　　　　

１ ⑤

　

心のバリアフリーを進める手立ては
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１／Ｉ

個人質問

　

質問Ｊ順位１ ・８

　

１質問者氏名－Ｉ４番 戸崎 克司 議員
大１中言細 質

　　

問

　　

要

　　

旨

　　　　　　　　　

メモ

　　

‘

　　

‘

　　

彦根シティマラソンについて１１

　　

１（１月

　　

彦根シティマラソンについて

　　　　

１①

　

今年開催の第３７回 彦根シティマラソンの参加人数は

　　　　

１②

　

ふるさと納税を活用されての参加人数は

　　　　

１ ③

　

ボランティアの募集方法及び人数は

　　　　

１④

　

彦根シティマラソンの開催日変更について市の見解は

　　　　

１⑤

　

彦根シティマラソンの募集人数を増やしては

　　　　

１ ⑥

　

彦根シティマラソンのコースについて市の見解は

　　　　

１⑦

　

国スポ、障スポに繋げるマラソン大会にしては

　

２ １

　　　　

彦根市の観光・地域情報サイトについて

　　

１（１）１

　　

彦根市の観光・地域情報サイトについて

　

　

　　

　

　　　　

１①

　

彦根市の観光・地域情報として主なサイトは

　　　　

ｉ ②

　

彦根市全体の観光・地域の案内はどのようなものがあるか

　　　　

１ ③ 彦根市全体の飲食店・宿泊施設等の情報を発信しては

　　　　

１④

　

彦根市の観光・地域情報の整理及び統一が必要だと考えるが、見解は

　　　　

１⑤

　

彦根市独自の観光・案内アプリをリリースしては

　　　　

１⑥

　

彦根市の観光・地域情報の各ホームページのＳＥＯ対策について、市の見解

　

ｌ

　　

ｉ

　　

は

３１

　　　　

彦根市の特別支援教育支援員等について

　　

１（１）－

　　

彦根市の特別支援教育支援員等について

　

　

　　

　

　　　　

ｉ ①

　

彦根市の特別支援教育支援員の募集、採用の状況は

　　　　

１②

　

彦根市の各小中学校の特別支援教育支援員の必要人数は

　　　　

１③

　

彦根市の特別支援教育支援員の在籍人数は適正か

　　　　

１ ④

　

ふれあい相談員、ハートフルサポート指導員の配置が必要と考えるが見解

　

１

　　

１

　　

は
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１／１

個人質問

　

質問順位１

　

Ｉ９

　

１質問者氏名１２３番 安淫 勝 議員
大１中１細 質

　　

問

　　

要

　　

旨

　　　　　　　　　

メモ

　

－

　

－

　　

‘ 自然災害から身を守るために

　　

１（１）１ 風水害への備えは

　

１

　

１

　　　　

１①

　

避難指示が出された際に市民がとるべき基本的な行動は

　　　　

１②

　

①の行動は多言語で周知できているか

　　　　

１③

　

避難が困難な高齢者世帯への対応は

　　　　

１④

　

城北学区には公民館が無いが避難先は

　　　　

１⑤ 「水害対策マニュアル」の必要性について見解は

　　　　

１⑥

　

早急に内容を精査して作成すべきではないか

　　　　

１⑦

　

最悪の場合を想定して備えは十分か

　　　　

１⑧

　

東京都同様に事業者も含めた防災備蓄に関する条例を検討すべきではない

　

１

　

１

　　

か

　

１

　　

１

　　　　

１⑨

　

自衛隊派遣要請の基準は

　　　　

ｉ ⑲

　

災害時において市社会福祉協議会の役割は

　　　　

１⑪

　

市社会福祉協議会と危機管理課との連携は

　　　　

１⑰

　

被災地域の学区社会福祉協議会と危機管理課との連携は

　　　　

１⑲

　

重機やダンプカーを扱う業者さんとの連携は

　　　　

ー ⑭

　

町別にがれきの仮置き場の想定はできているのか

　　　　

１⑮

　

がれきの量は予測できないが処分に問題はないか

２１

　　　　

火災発生時の対応について

　　

１（１）１

　　

火災発生時の対応について

　　　　

ｉ ① どのような状況だったのか

　　　　

１②

　

的確な情報が伝達できなかった原因は

　

　

　

　　　　

１④

　

答弁から約１年

　

実情はどのような状況か

　　　　

１⑤

　

現場出動人員７人に満たない場合の増員は可能か

　　　　

１⑥

　

交代要員を招集することは可能か

　　　　

１⑦

　

交代要因の必要性は誰が判断するのか

　　　　

１⑧

　

交代要員招集の手段は
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１／２

個人質問 質問順位－

　

２０

　

１質問者氏名１１６番 矢吹

　

安子 議員

大 中 細 質

　　

問

　　

要

　　　

旨 メモ

ー

（１）

（２）

（３）

①

　

②

　

③

　　　

①

　

②

　

③

　　　　　

①

　

②

　

③

　

④

高齢者等情報弱者に対する支援と対策について

スマートフオンの普及で広がる高齢者の情報格差の現状について

情報化社会の現状をどのように把握しているのか

電子マネー決済に対する市の見解は

情報弱者の現状をどのように把握しているのか

ネットトラブルの現状について

市内におけるネットトラブルの現状は

潜在するネットトラブルのリスクは

トラブルの抑止対策は

すべての市民がデジタル化の恩恵を受け「より安全で・便利で・豊かな暮ら

し」ができる社会を目指して

行政がかかわるスマホ教室の現状は

滋賀県の「おうみデジタル活用サポーター」制度にかかる市の見解は

出前講座の科目に挙げては

新たな施策が必要では

２

０

　　　　　　　　　　

塑

　　　　　　　

燈

①

　

②

　

③

　　　

①

　

②

　　　

①

　

②

彦根市指定文化財旧井伊神社社殿について

旧井伊神社社殿に係る学術調査について

旧井伊神社社殿に係る学術調査の目的は

学術調査の内容と結果は

学術調査報告書の完成は

彦根市指定文化財旧井伊神社社殿調査報告書について

文化庁へいつ送付されたのか

学術調査の結果から、新たな価値が見出されたのか

文化庁との関係について

文化庁の視察の反応は

文化庁の京都移転による影響は
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２／２

個人質問 質問順位１

　

２０

　

１質問者氏名１１６番 矢吹

　

安子

　

議員

大 中 細 質

　　

問

　　

要

　　　

旨 メモ

（４）

（５）

①

　

②

　

③

　

④

　　　

①

旧井伊神社社殿調査報告書提出からの今後について

調査報告書のパンフレットの配布は

彦根市指定文化財旧井伊神社社殿の解説の機会を作っては

日井伊神社社殿検討委員会の現状と今後の取組は

日井伊神社社殿調査報告書送付からの今後の動きは

日井伊神社社殿活用の検討経過について

日井伊神社社殿活用の検討経過は
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１月

個人質問

　

質問順位１

　

２１ １質問者氏名１５番 北川 元気 議員
大１ 村 細 質

　　

問

　　

要

　　

旨

　　　　　　　　

メモ

　

１ １

　　　　

令和５年度（２０２３年度）彦根市一般会計補正予算について

　　

１（１）ｉ

　　

行政デジタル推進事業について（ＣｈａｔＧＰＴ）

　

１

　

１

　　　　

ｉ ①

　

ＣｈａｔＧＰＴの実証実験の目的は

　　　　

１②

　

実証実験委託料は具体的に何に使用されるか

　　　　

ｉ ③

　

ＣｈａｔＧＰＴが学習する彦根市の情報は

　　　　

１④ 実証実験の成果は

　　

１（２）ｉ

　　

行政デジタル推進事業について（ＬＩＮＥツール）

　　　　

１ ①

　

新たなＬＩＮＥツールとは

　　　　

１②

　

新たなＬＩＮＥツールの導入によって解決を目指す課題は

　　　　

ｉ ③

　

既存のアプリを見直す背景や理由は

　　　　

１④

　

新しいＬＩＮＥツールが持つ独自の機能や利点は

　　

１（３）Ｉ

　　

ＮＦＴ活用推進事業について

　　　　

ｉ ①

　

ＮＦＴ化された彦根城に関する文化財の画像データ等とは

　　　　

１②

　

ＮＦＴカードの販売額が１０００円である理由は

　　　　

１③

　

ＮＦＴカードの発行数、目標販売数は
　

　　

　

　　　　

１④

　

ＮＦＴｉ活用推進事業の目的は

　

２１

　　　　

子どもの通院医療費助成と学校給食無償化について

　　

ｉ（１）ｉ

　　

子どもの通院医療費助成の対象年齢拡大について

　

１

　

１

　　　　

１①

　

通院医療費助成を中学３年生まで拡大することによる予算への影響は

　　　　

１②

　

医療費助成を１年前倒しして優先された理由は

　　　　

１③

　

準備作業に遅れが出るという心配は

　　　　

１④

　

県の子どもの医療費助成拡充案に対する見解と来年度の見通しは

　　

１（２）ー 学校給食無償化について

　

１

　　

１

　　　　

１① 学校給食無償化の方針は
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夢京橋あかり館の宿泊施設化について

　　

１（１）１

　　

夢京橋あかり館の宿泊施設化について

　　　　

１①

　

サウンディング型調査の概要と進捗は

　　　

１② 現時点での課題は
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今後のスケジュールは

　　　　

１④

　

夢京橋あかり館の宿泊施設化のビジョンと方向性は
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